

Vacunese contra la fiebre amarilla selvatica.

Contributors

Venezuela. División de Educación Sanitaria

Publication/Creation

Caracas : Ministerio de Sanidad y Asistencia Social, División de Educación Sanitaria, 1960.

Persistent URL

<https://wellcomecollection.org/works/ka7vruun>

License and attribution

Conditions of use: it is possible this item is protected by copyright and/or related rights. You are free to use this item in any way that is permitted by the copyright and related rights legislation that applies to your use. For other uses you need to obtain permission from the rights-holder(s).



Wellcome Collection
183 Euston Road
London NW1 2BE UK
T +44 (0)20 7611 8722
E library@wellcomecollection.org
<https://wellcomecollection.org>

VACUNENSE CONTRA LA FIEBRE AMARILLA SELVATICA

Luis Daniel Beauperthuy, el gran médico franco-venezolano, nació en la isla de Margarita el 26 de agosto de 1897. Estudió medicina en Francia y obtuvo la licencia de la Facultad de Medicina de París.

Por micrógrafo y naturalista del Museo de Historia natural de París.

Ejerció su profesión en el oriente venezolano, ciudad de Cumaná y sus alrededores. Dedicó 64 años a la vida profesional.

Se pueden resumir los hechos más relevantes de la vida de Luis Daniel Beauperthuy en los siguientes párrafos:

Médico de Su Majestad el Rey de los Belgas y del Electrónico, Médico del Hospital de Léopold y Médico de los príncipes y herederos.

Como profesor ejerció la cátedra de Anatomía en la Escuela Médica de Cumaná. En lo diplomático era agente consular de Francia.

En 1910 descubrió la enfermedad de la lepra, utilizando un aceite preparado con el fruto del Moray.

En la seguridad de que el mosquito era el vector de la Fiebre Amarilla, Beauperthuy fue el primero en usar métodos epidemáticos para combatir tan terrible mal, eliminando charcos y otros criaderos.

Pero uno de los puntos que ha merecido se la reconozca más, es el haber formulado a un médico oftalmólogo cubano que residía en Trujillo, el Dr. José A. Pérez, a dedicarse a la lucha contra la amarilidosis en especial en la transmisión de la Fiebre Amarilla por los mosquitos, lo que pudo demostrar el médico cubano a los pocos años de la muerte de Beauperthuy, asesinada en el año de 1931.



Luis Daniel Beauperthuy

FIEBRE AMARILLA

Órgano afectado: el hígado, los riñones y el organismo en general. Modo de transmisión: en las ciudades, picadura de zancudos del género Aedes. En las selvas, zancudos de otros especies.

Período de transmisibilidad: 2 días antes de la fiebre y durante los primeros 4 después de comenzado aquella.

Productos para vacunación: vacuna antiamarilla. Protege por 4 años. Vacuna de control: vacuna antiamarilla. Algunamente se protege con ropa metálica, durante los primeros cuatro días de la fiebre. Destrucción de los mosquitos. Eliminación de criaderos. Vacunación de las personas que vayan a zonas de endemia.

CÓMO SE TRANSMITE LA FIEBRE AMARILLA SELVATICA



EL ARACUATO, RESERVORIO DE LA FIEBRE AMARILLA SELVATICA, ES PICADO POR EL MOSQUITO; ESTE PICA LUEGO AL HOMBRE, A QUIEN ENFERMA

AREAS DE VENEZUELA FRECUENTEMENTE INFECTADAS DE FIEBRE AMARILLA SELVATICA

LA VACUNA CONTRA LA FIEBRE AMARILLA

En Venezuela existe la fiebre amarilla selvática, en las selvas de Guyana y en las selvas de Occidente (extinciones de los Andes en los Estados Andinos), en la cañada del Orinoco, en la cañada del Zulia y en el mismo Estado Zulia. La última epidemia de fiebre amarilla urbana llevó a cabo en 1944 y 1945.

La vacuna contra la fiebre amarilla es el medio más efectivo de prevención contra dicha enfermedad. Esta vacuna está destinada más que todo a la vacunación del personal médico, especialmente el sanitario, a los campesinos trabajadores de la selva, fuerzas armadas, viajeros en avión y a todo aquel que necesite viajar por lugares donde la fiebre amarilla es endémica.

La vacuna viene en forma desecada y en ampolla para 20 a 100 dosis (en el momento de su uso se diluye en suero fisiológico). Es preventiva y no curativa. Efecto de la vacuna: 100% de protección.

En Venezuela se han efectuado hasta ahora 250.000 vacunaciones contra la fiebre amarilla. Se uso en las efectivas como medio profiláctico, que a base de ella se controlaron las últimas epidemias de fiebre amarilla selvática en el país durante los años 1944 y 1945.

LA ENFERMEDAD

La Fiebre Amarilla es letal, muy epidémica y se prodrá por un virus filtrable, es decir, por un virus que se filtra a través de un filtro de celulosa, no pudiendo por lo tanto ser visto al microscopio ni al microscopio. Produce una gran mortalidad y es conocida también por el público con el nombre de "Yellow Fever".

Es transmitida por unos mosquitos pertenecientes a la especie Aedes (que significa "mosquito rayado") con una fuente de infeccción representada por el animal huésped, el ARAQUATO. El mosquito Aedes Américo Selvatico el agente causante se encuentra principalmente en zonas de bosques tropicales, en particular monos, ocasionada por mosquitos de hábitos también selváticos que se alimentan al gánero denominado Hemagogus.

ENFERMADIA EN EL PAÍS

En Venezuela en 1928 cuando se presentaron casos de Fiebre Amarilla Selvática en el Estado Bolívar, en particular en la selva de la Cañada del Zulia, El Palmar, Guasipati, etc., habiéndose en ese año declarado epidémico del Lago de Maracaibo.

Este año en el Estado Portuguesa se presentaron casos fatídicos de inmigrantes andinos, no habitantes registrados en el país de personas con actividad en el mencionado Estado desde julio de 1937.

La inmunidad empieza desde el mismo momento de aplicar la dosis, siendo de 10 a 15 días.

Por ello, no es recomendable el hecho de que personas al viajar soliciten el certificado de vacunación 10 o 15 días antes de salir, debiendo hacerlo por lo menos 10 días antes de partir, por la razón arriba mencionada.

En Venezuela contra la Fiebre Amarilla, está a cargo de la Dirección de Fiebre Amarilla del Perú del Ministerio de Salud y Asistencia Social. Hasta la fecha, la Dirección ha hecho una presentación 142.279 vacunaciones.

Contra la Fiebre Amarilla están en la actividad de vacunar:

1º) Personas que asientan el Cer-

ificado respectivo, que no habiendo sido vacunadas necesitan viajar al extranjero.

2º) Residentes y visitantes de áreas no vacunadas como endémicas.

3º) Ingenieros y Exploradores de zonas rurales.

4º) Trabajadores madereros y as-raperos.

5º) Trabajadores en Venezuela contra la Fiebre Amarilla, está a cargo de la Dirección de Fiebre Amarilla del Perú del Ministerio de Salud y Asistencia Social. Hasta la fecha, la Dirección ha hecho una presentación 142.279 vacunaciones.

Contra la Fiebre Amarilla están en la actividad de vacunar:

1º) Personas que asientan el Cer-



